

**AIGRE**

# L'Ehpad Habrioux achève sa mue en cœur du bourg

Démarré en 2022, le chantier d'agrandissement et de mise aux normes de l'Ehpad Habrioux devrait s'achever au printemps. Les résidents et les professionnels profitent déjà de leurs nouveaux locaux.



**CÉLINE AUCHER**  
c.aucher@charentelibre.fr

I faut bien encore compter trois mois de travaux, essentiellement à l'extérieur. Mais dans le bourg d'Aigre, l'Ehpad Habrioux a déjà presque terminé sa mue. « Des ajustements restent à faire au niveau du hall d'accueil qui sera bientôt fonctionnel mais la 3<sup>e</sup> phase des travaux est achevée : on va pouvoir retrouver en février notre pleine capacité de 88 lits et rouvrir les six places de l'accueil de jour », prévoit Céline Costères-Voyer directrice déléguée du pôle Nord du centre hospitalier d'Angoulême, qui gère l'hôpital de Ruffec et l'Ehpad Habrioux. L'établissement ne compte plus que 78 résidents aujourd'hui suite

**«Les treize dernières chambres ont été livrées en décembre.»**

au chantier XXL démarré en 2022 en site occupé. L'Ehpad vieillissant, qui ne répondait plus aux normes actuelles avec ses chambres doubles sans sanitaires, a bien changé. L'opération mêlant réhabilitation, démolition et reconstruction a permis d'agrandir l'établissement de 3.000 m<sup>2</sup> à 4.700 m<sup>2</sup> en le dotant d'espaces lumineux et fonctionnels. Un projet à 12,5 millions d'euros TTC mené par le centre hospitalier d'Angoulême, avec des cofinancements de l'Etat, du Département et de caisses de retraite. « Les treize dernières chambres ont été livrées



Céline Costères-Voyer directrice déléguée, et son adjointe Émilie Pradayrol, dans les couloirs flambant neufs de l'établissement. CL



Les infirmières ont pu prendre possession de leurs nouveaux locaux. CL

en décembre », précise Émilie Pradayrol, directrice adjointe, en pointant des chambres individuelles de 22 m<sup>2</sup> désormais équipées d'une salle de bains.

Depuis décembre, les résidents ont aussi accès à la grande salle à manger du rez-de-chaussée, renforcée par une deuxième à l'étage. « Ça fait du bien de travailler dans un grand espace lumineux proche de la cuisine », avoue Françoise Mège, agent du service hôtellerie de l'Ehpad, qui, comme ses collègues, bénéficie aujourd'hui de vestiaires spacieux et d'une vraie salle à manger avec terrasse et vue sur le centre-ville.

« On a dû réorganiser le travail à chaque étape du chantier ces quatre dernières années, ça a été compli-



Une grande salle à manger lumineuse accueille désormais les résidents de l'Ehpad Habrioux. CL

qué pour les équipes et les résidents qui se sont adaptés aux contraintes », salue Céline Costères-Voyer, alors que les professionnels ont aussi pu prendre possession des nouveaux bureaux administratifs au rez-de-chaussée et des locaux de soin à l'étage.

## Les extérieurs à venir

De quoi améliorer les conditions de travail de la diététicienne, de l'ergothérapeute, de la psychologue, du médecin coordinateur et des infirmières. « Il nous manque deux infirmières aujourd'hui, on espère que ces nouvelles conditions de travail faciliteront le recrutement », reprend la directrice déléguée, qui espère inaugurer le chantier au printemps prochain, une fois achevée la 4<sup>e</sup> phase des travaux. Celle-ci a déjà commencé par la réhabilitation de l'ascenseur historique de l'établissement, dans son

jus, qui va compléter l'ascenseur tout neuf construit récemment. « La cage va être agrandie pour accueillir un nouvel ascenseur aux normes », détaille Émilie Pradayrol, alors que cette dernière phase va surtout s'attaquer aux espaces extérieurs. Le nouveau parvis d'accueil, désormais tourné vers les commerces, va être nivelé et réaménagé « pour faire le lien avec le centre-bourg, une nouveauté par rapport à la situation antérieure », se réjouit le maire d'Aigre Renaud Combaud, qui a engagé des travaux d'accessibilité juste devant l'Ehpad (lire article ci-dessous). À l'arrière, l'ancienne cour va être végétalisée et dotée de bancs pour les résidents. « Cela permettra notamment à l'accueil de jour de bénéficier d'une terrasse aux beaux jours », note Céline Costères-Voyer, alors que le patio interne, déjà réalisé, est aussi doté d'un terrain de pétanque.

## La rue du Pont-Boursier fermée à la circulation

Sécuriser les piétons, c'est l'enjeu du chantier qui vient de démarrer sur la D739, rue du Pont-Boursier, le long de l'Ehpad Habrioux à Aigre, obligeant à fermer la circulation jusqu'au 13 mars, avec la mise en place de déviations.

« L'objectif est de créer un cheminement plus accessible pour les piétons, avec un trottoir de 1,20 m à 2 m entre le magasin Chez Nana et l'école Notre-Dame-des-Anges et un îlot de priorité pour casser la vitesse sur cet axe très fréquenté », détaille le maire d'Aigre Renaud Combaud, alors que la pharmacie un

peu plus loin doit aussi déménager prochainement dans des nouveaux locaux face à l'Ehpad Habrioux, au n°10.

Là où trois places de stationnement seront créées. Le futur parvis de l'Ehpad, très vaste, laissera la place pour déporter une petite partie de la rue du Pont-Boursier. « Un projet cohérent avec les travaux de l'Ehpad, dit Renaud Combaud, en pointant un chantier d'environ 140.000€ TTC, confié à l'entreprise Bernard TP. On attend des participations de l'Etat et du Département. » Parallèlement, le Syndicat d'eau potable



La commune d'Aigre profite du réaménagement du nouveau parvis de l'Ehpad pour sécuriser la rue du Pont-Boursier, fermée à la circulation jusqu'au 13 mars. CL

du Nord Ouest Charente va refaire les réseaux vieillissants des rues de

l'Hôpital et des Orneufs, de l'autre côté de l'Ehpad Habrioux.

**AIGRE-VILLEJÉSUS**

## Opération de régulation des pigeons menée par la municipalité



Au mois de décembre, la municipalité d'Aigre-Villejésus a fait intervenir l'entreprise de fauconnerie Puzin de Châteauneuf-sur-Isère afin de réguler les pigeons présents sur la commune, ceux-ci causant d'importantes nuisances sur certains bâtiments. Ce sont quelque 200 pigeons qui ont été prélevés en trois jours à Aigre et Villejésus. Afin d'éviter qu'ils ne se reproduisent, les habitants sont invités à fermer les bâtiments dans lesquels ces oiseaux peuvent nicher.

**RUFFEC**

## Deux rendez-vous à venir à La Chrysalide

Le centre social La Chrysalide à Ruffec propose deux actions ouvertes au public en ce début d'année 2026.

Le premier rendez-vous prendra la forme d'un Café Asso consacré à la citoyenneté et à la démocratie, samedi 17 janvier, de 9h à 12h, dans les locaux de La Chrysalide, au 3 avenue Célestine-Sieur. Labellisée Guid'Asso et membre du collectif Sava 16 (Service d'appui à la vie associative en Charente), la structure propose un temps d'échange destiné aux bénévoles associatifs. .

Gratuit, ce Café Asso se déroule sur inscription, les places étant limitées.

La Chrysalide proposera également un stage vidéo intitulé « Les techniques de prise de vue, de son et de montage ». Ce stage se déroulera les 2, 3, 5 et 6 février, de 9h à 12h et de 13h30 à 16h, dans les locaux de la structure. Encadrée par Fabrice, intervenant de l'association LM Nature et Création, cette formation s'adresse à un groupe de cinq participants, âgés de 16 ans et plus. Les stagiaires pourront s'initier aux bases de la captation vidéo et sonore ainsi qu'au montage. Tarifs: 19€ adultes et 12€ moins de 18 ans, avec une adhésion à La Chrysalide requise.

Information à l'accueil de La Chrysalide au 05 45 30 38 43 ou par mail.

**LA BOIXE**

## Projection cinéma

Ce vendredi, soirée cinéma à 20h30, dans l'ancienne cantine scolaire, rue des écoles à Montignac-Charente. Projection du film « C'était mieux demain » de Viviane Millereau, avec Elsa Zylberstein et Didier Bardeon. Entrée 5€.

**MAINE-DE-BOIXE**

## Vœux de la municipalité

Sonia Papillaud, maire de Maine-de-Boixe, présentera ses voeux pour l'année 2026 ce vendredi à 18h30 à la salle des fêtes de la commune.